

EDITORIAL

Esta edición número 29, integra artículos relacionados al desarrollo del turismo en Latinoamérica y España. En el primer artículo con un estudio en México es parte de una etnografía que analiza críticamente los cambios socioculturales que produce el turismo, y cuáles son los significados que este materializa en las percepciones de las comunidades locales.

El segundo artículo, con un estudio aplicado en Murcia, España, se trata de una investigación con foco en los recursos naturales y culturales, relaciona al paisaje con el patrimonio y con su puesta en valor a través del turismo.

En el tercer artículo, es un estudio que describe los procesos de desarrollo local del municipio de Tenancingo en México a través de las políticas públicas aplicadas al turismo.

El cuarto artículo es un estudio teórico y empírico sobre la resiliencia en la gestión de destinos turísticos, mediante una investigación de caso en la región de Los Ríos, sur de Chile.

Todos los artículos de esta edición apuntan a complejizar los estudios sobre el turismo, sobre todo en las temáticas de planificación y al análisis crítico sobre los efectos de la actividad turística, como también de los riesgos de origen natural como sociocultural. Los invitamos a conocer en esta edición distintos enfoques sobre los estudios del turismo, una particularmente crítica sobre las transformaciones identitarias, otra sobre el patrimonio y su puesta en valor, una tercera relacionada a la planificación municipal para el turismo, y la cuarta investigación nos advierte sobre la tan necesaria investigación para la prevención de riesgos integrando a la planificación del turismo un enfoque de resiliencia.

*Dr. César Guala Catalán
Editor General*